

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Indonesia merupakan salah satu negara di Asia Tenggara yang berkembang pesat dalam teknologi digital. Kemajuan teknologi digital di Indonesia telah menyebabkan berkembangnya seluruh aspek kehidupan, seperti sekolah atau kursus online, ojek online, bioskop online, dan lain-lain. Bidang kegiatan perekonomian yang sebelumnya masih bersifat tradisional mulai beralih ke digitalisasi. Dibalik kemajuan teknologi pasti ada dampak positif dan negatifnya, dampak negatif dari globalisasi salah satunya pola hidup konsumtif (gaya hidup individu yang membelanjakan uangnya secara berlebihan) sehingga mengakibatkan pengelolaan keuangan pribadi seseorang menjadi kurang baik khususnya mahasiswa.

Tanpa disadari banyak mahasiswa yang terjebak dalam pola hidup konsumtif, termasuk mahasiswa dari Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas PGRI Palembang. Oleh karena itu, mereka perlu mengubah dampak negatif tersebut dengan memperdalam pemahaman tentang pengelolaan keuangan.

Menurut Kasmir (2019:6), manajemen keuangan adalah ilmu pengetahuan dan seni untuk mengatur keuangan, melibatkan proses, institusi, pasar, serta berbagai instrumen yang terlibat dalam transfer keuangan antar individu.

Berdasarkan penjelasan diatas, dapat disimpulkan bahwa pemahaman tentang pengelolaan keuangan sangat penting bagi mahasiswa karena menyangkut pengaturan dana. Namun demikian, tidak semua mahasiswa mempunyai pemahaman mengenai masalah manajemen keuangan. Pengetahuan tentang manajemen keuangan sangat penting untuk dimiliki oleh mahasiswa agar dapat menumbuhkan rasa disiplin dalam kehidupan mahasiswanya. Hal ini penting terutama di era digitalisasi saat ini, dimana kemudahan

bertransaksi secara elektronik seringkali membuat mahasiswa mengabaikan pentingnya pengendalian diri dalam menggunakan *e-money*..

Uang elektronik atau *e-money* merupakan salah satu alat pembayaran non tunai, uang yang dimiliki konsumen disetorkan terlebih dahulu oleh pemegang aplikasi uang elektronik ke lembaga penerbit dan disimpan dalam media elektronik yang dapat ditransfer untuk transaksi pembayaran.

Sumanjeet (2009 dalam (Dewi dkk., 2021)) menyebutkan bahwa sistem pembayaran digital muncul sejak adanya *e-commerce*. Transaksi pembayaran melalui digital disebut *e-payment*, dengan uang digital yang disebut *e-money*, dan dompet digital yang disebut *e-wallet*. Digital *payment* adalah teknologi yang memberikan pandangan mengenai pembayaran non tunai yang lebih praktis, efisien serta aman dalam bertransaksi melalui media digital (Puspita, 2019 dalam (Dewi dkk., 2021)).

Faktor diterimanya teknologi uang elektronik (*e-money*) adalah kemudahan penggunaannya. Kemudahan ini mendorong pengguna untuk lebih mudah bertransaksi, yang dapat membuat gaya hidup lebih efisien atau konsumtif. Namun, ketidakmampuan mengelola keuangan dapat menyebabkan sikap boros. Untuk menghindari sikap boros dan mengelola keuangan dengan baik, diperlukan kontrol diri yang kuat.

Kontrol diri adalah kemampuan seseorang untuk mengendalikan tingkah laku dengan menekan, mengatur, atau mengarahkan keinginan berdasarkan pertimbangan tertentu. Tujuannya adalah menghindari keputusan yang salah atau bertentangan dengan norma masyarakat. Penelitian oleh Rosa & Listiadi (2020) menunjukkan bahwa mahasiswa yang mampu mengendalikan diri dalam mengelola keuangan cenderung mempertimbangkan pilihan dengan hati-hati dan memprioritaskan kebutuhan di atas keinginan.

Perencanaan keuangan diperlukan dalam pengelolaan keuangan untuk mencapai tujuan, baik jangka pendek maupun jangka panjang, dan disiplin untuk mematuhi aturan dan

kemampuan diri untuk menyesuaikan diri dengan perubahan. Individu tidak akan terjebak pada perilaku berkeinginan yang terbatas jika mereka memiliki pengelolaan keuangan yang baik (Yulianti dan Silvy, 2013 dalam (Komarudin dkk. 2020)).

Berdasarkan penjelasan yang telah diuraikan diatas maka peneliti tertarik melakukan penelitian dengan judul **Pengaruh Penggunaan *E-Money* Dan Kontrol Diri Terhadap Pengelolaan Keuangan Mahasiswa (Study Pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas PGRI Palembang)**.

1.2 Batasan Masalah

Pembatasan masalah dalam penelitian ditetapkan agar masalah penelitian terfokus pada pokok permasalahan dan pembahasannya agar tidak terlalu meluas, sehingga penelitian yang dilakukan diharapkan tidak melenceng dari tujuan yang telah ditetapkan. Maka dari itu penelitian ini difokuskan pada mahasiswa yang menggunakan *e-money* baik berupa aplikasi maupun bentuk chip.

1.3 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas, terdapat beberapa permasalahan yang dapat diidentifikasi, sebagai berikut;

1. Apakah ada pengaruh penggunaan *E-Money* terhadap pengelolaan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas PGRI Palembang?
2. Apakah ada pengaruh kontrol diri terhadap pengelolaan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas PGRI Palembang?
3. Apakah ada pengaruh penggunaan *E-Money* dan kontrol diri terhadap pengelolaan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas PGRI Palembang?

1.4 Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang penelitian dan rumusan masalah yang telah diuraikan, maka tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis dan menguji tentang hal-hal sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui pengaruh penggunaan *E-Money* terhadap pengelolaan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas PGRI Palembang.
2. Untuk mengetahui pengaruh kontrol diri terhadap pengelolaan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas PGRI Palembang.
3. Untuk mengetahui pengaruh penggunaan *E-Money* dan kontrol diri terhadap pengelolaan keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas PGRI Palembang.

1.5 Manfaat Penelitian

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan beberapa manfaat sebagai berikut;

a. Bagi akademisi

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan bacaan dan memperdalam ilmu pengetahuan dalam memecahkan masalah yang berkaitan dalam penggunaan *e-money* dan kontrol diri terhadap pengelolaan keuangan mahasiswa terkhususnya di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas PGRI Palembang.

b. Bagi yang diteliti atau pengguna *e-money*

Untuk pengguna *e-money* khususnya pada mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas PGRI Palembang penelitian diharapkan dapat menjadi masukan sebagai saran dan dapat memberikan gambaran serta informasi kepada mahasiswa terkait tentang pentingnya kontrol diri dalam penggunaan *e-money* terhadap pengelolaan keuangan pribadi mahasiswa.